

L'INCRÉDULITÉ DE SAINT THOMAS

Thomas est un Juif de Galilée et un des douze apôtres de Jésus. Son nom figure dans les listes d'apôtres des trois évangiles synoptiques et du livre des Actes des Apôtres. L'évangile selon Jean lui donne une place particulière. Il doute de la résurrection de Jésus-Christ, ce qui fait de lui le symbole de l'incrédulité religieuse.

Il aurait porté la « bonne nouvelle » jusqu'en Inde du Sud où il est considéré comme le fondateur de l'Église. Arrivé en Inde en 52, il y serait mort, martyr, aux environs des années 70, sur la colline qui s'appelle aujourd'hui mont Saint-Thomas, près de Mylapore.



Ici saint Thomas est représenté lors de ce qu'on appelle son « incrédulité » au cours de sa rencontre avec le Christ ressuscité. Il touche avec le doigt la plaie du côté du Christ. Or l'Évangile de saint Jean (XX/27) dit « mets ton doigt dans le trou de ma main, mets ta main dans mon côté » ; et saint Thomas répond de suite « mon seigneur et mon Dieu » : il ne touche donc pas et croit en ayant simplement vu, comme les autres disciples une semaine auparavant. C'est l'annonce de la foi de celles et ceux qui croiront sans toucher.

*La Croix-Saint-Leufroy, église Saint-Paul, L'incrédulité de saint Thomas, calcaire taillé polychrome, XVI^e siècle
Inscrit au titre objet mobilier en 1976.*

Renée et Pierre Roussel, pour les Amis des Monuments et Sites de l'Eure

Sources :

- [https://fr.wikipedia.org/wiki/Thomas_\(ap%C3%B4tre\)](https://fr.wikipedia.org/wiki/Thomas_(ap%C3%B4tre))